

LA PROUE DU MILLENAIRE

PROPOSITION DE PROJET

La proposition

Dans le cadre de l'aménagement paysager d'un espace public à Caen pour célébrer son millénaire, nous proposons la création d'une proue de drakkar viking en bois, symbole fort de l'héritage nordique de la région. Ce projet artistique et culturel a pour objectif de rappeler les liens historiques entre la Normandie et les peuples scandinaves, tout en offrant une œuvre durable et interactive au cœur de la ville.

La proue, mesurant entre 2 et 3 mètres de hauteur, pourra être sculptée en tête de dragon et ornée de gravures décorative. Elle émergera partiellement du sol ou d'un mur, donnant l'impression que le drakkar le traverse, et sera intégrée dans un espace public où les citoyens pourront circuler autour.

Ce projet unique vise à créer un lien entre passé et présent, mêlant traditions artisanales, techniques de charpente et techniques modernes de fabrication. Il constituera le « chef d'œuvre » de la formation d'une section d'apprentis charpentiers du CFA de Caen.

Vision artistique

Une proue de drakkar sort du sol ou d'un mur, au milieu de la cité. *Vue d'artiste générée avec IA*



Pourquoi un drakkar ?

Le club de football et de handball a pour emblème un Viking, et le club de hockey sur glace, le drakkar. Caen a un lien historique avec les Vikings en raison de son emplacement en Normandie, une région colonisée par les Scandinaves au Xe siècle. En 911, le roi franc Charles le Simple a signé le traité de Saint-Clair-sur-Epte avec le chef viking Rollon, lui cédant une partie de la vallée de la Seine, ce qui a conduit à la formation du duché de Normandie. Jusqu'au XIIIe siècle, la Normandie est restée un territoire sous forte influence viking. On peut donc déduire que le développement de la ville de Caen, attestée pour la première fois dans les textes en 1025, s'est fait sous l'influence du peuplement et de la gouvernance viking.

Le **drakkar**, représente d'une part par lequel les vikings sont arrivés en Normandie et ont remonté la Seine pour la première fois en l'an 841, et d'autre part le fleuron des techniques de travail du bois de l'époque. Cela résonne particulièrement avec nos motivations de charpentiers autant qu'avec l'idée d'accompagner l'entrée de la ville de Caen dans un nouveau millénaire.

Présentation de l'équipe

Groupe d'apprentis charpentiers du CFA Bâtiment Normandie

Le projet sera réalisé par un groupe d'apprentis charpentiers du Centre de Formation d'Apprentis (CFA) du bâtiment de Normandie. Ces jeunes artisans, en formation pratique et théorique, apportent leur savoir-faire en charpente, sous la supervision de formateurs expérimentés.

Les CFA du bâtiment en Normandie jouent un rôle essentiel dans la formation des jeunes aux métiers du secteur du bâtiment et des travaux publics, combinant enseignement théorique et apprentissage en entreprise pour garantir une formation complète. Ce projet sera pour eux l'occasion de travailler sur une réalisation concrète d'envergure, contribuant à la valorisation du patrimoine historique normand.



Estimation de coût

Lot	Volume	Prix unitaire	Total
Bois	1.12 m3	~2000€/m3	2240 €
Fourniture - finition	1	500€	500€
Quincaillerie	20%	316 €	548€
Maçonnerie	1	500€	500€
			3788€
Option : Membrure (coque de navire)	1	500€	
